



Originalbild: Johann Zobel

Liebe Jungholzerinnen,
liebe Jungholzer,

1. Erleichterung für PV-Anlagen:

Sonnenkraft spielt in der Energiestrategie des Landes „Tirol energieautonom 2050“ eine tragende Rolle. Bis zum Jahr 2050 soll rund ein Fünftel des gesamten Energiebedarfs in Tirol aus Photovoltaik kommen.

Mit 01.09.2023 sind in Tirol wesentliche Vereinfachungen für die Errichtung von Photovoltaik(PV)-Anlagen in Kraft getreten.

Grundsätzlich gilt, dass für gebäudeanliegende PV-Anlagen mit einer Fläche von bis zu 100 m², lt. Tiroler Bauordnung, ab sofort weder eine Bauanzeige noch eine Baugenehmigung erforderlich ist. Bisher lag die Grenze bei 20 m². Für Anlagen mit einer Fläche von über 100 m² ist zwar eine Bauanzeige notwendig, aber keine Baugenehmigung.

Außerdem dürfen freistehende PV-Anlagen bis zu 100 m² im Freiland ohne eigene Widmung errichtet werden – auch hier galt bis jetzt die 20 m²-Grenze.

Hier gilt es aber, noch viele andere Aspekte zu beachten, deshalb bitten wir Euch, **vor Baubeginn**, die Pläne/Fragen mit uns zu klären. Weitere Informationen erseht ihr auf unserer Homepage.



2. Spende Skiliftgesellschaft Jungholz

Beim Kräutermarkt in Jungholz stellt die Skiliftgesellschaft Jungholz einigen Ausstellern einen Stromanschluss zur Verfügung. Die freiwilligen Spenden der Aussteller werden für einen guten Zweck gespendet. Wir Sagen der Skiliftgesellschaft ein recht herzliches „Vergelts Gott“.

3. „Ich bin so allein ...“

Einsamkeit ist ein großes Problem unserer Gesellschaft – die gesundheitlichen Folgen von Einsamkeit sind nicht zu unterschätzen: Schlafstörungen, Immunschwäche, Angststörungen, Depressionen, all das kann entstehen, wenn man sich einsam und nicht mehr gebraucht fühlt.

Genau zu diesem Zweck wurde 1978 die Telefonseelsorge Tirol gegründet. Unter der Nummer 142 ist diese besondere Form der Lebens- und Krisenhilfe kostenlos rund um die Uhr erreichbar.





4. Silvester-Feuerwerk:

Auf Initiative des Tourismusverbandes haben Gespräche mit allen Betrieben stattgefunden, die in der Vergangenheit ein größeres Feuerwerk abgebrannt haben. Nach derzeitigem Stand verzichten bis auf einen Betrieb alle auf das Abbrennen des Silvester-Feuerwerks.

Der Tourismusverband steht selbstverständlich voll hinter dem Verzicht und propagiert dies auch gegenüber unseren Gästen und Einheimischen:

Durch die Ankündigung in der regionalen Presse, dass zu Silvester 2023 im Tannheimer Tal keine Feuerwerke mehr stattfinden sollen, bitte wir Sie, diesen Gedanken mitzutragen und im Sinne der Natur und Tierwelt auf Feuerwerke zu verzichten.

Damit wir glaubwürdig bleiben, bitten wir Sie uns mitzuteilen, falls Sie ein Feuerwerk planen.

Über dieses Thema werden wir auch bei der Bürgerversammlung am 14.11.2023 informieren.

5. Handy-Signatur läuft endgültig aus:



Ab 05.12.2023 gibt es keine Handy-Signaturen mehr! Bisherige sind noch bis zu Ablauf der Zertifikate, das heißt 5 Jahre ab Ausstellungsdatum gültig. **Falls ihr noch die einfache Variante ohne Passfoto wünscht – bitte noch bis zum 04.12.23 vorbei kommen. Dies gilt für alle in Österreich wohnende, unabhängig von der Nationalität.**

Die Handy-Signatur wird von der ID-Austria abgelöst. Diese ist bei uns nur für Österreichische Staatsbürger möglich. Ab dem 05.12. können sich Nicht-ÖsterreicherInnen nur mehr bei der Landespolizeidirektion in Innsbruck registrieren.

6. Tannheimer Taler Hilfsverein:

Der Tannheimer Taler Hilfsverein ist eine Einrichtung für die Menschen des Tales einschließlich der Gemeinde Jungholz.

Gegründet 1996, anlässlich der 200-Jahr-Feier des gelobten Talfeiertages, hat sich der Tannheimer Taler Hilfsverein zum Ziel gesetzt, Menschen aus dem Tannheimer Tal und aus der Gemeinde Jungholz, die in Not geraten sind und daher Unterstützung brauchen, schnell und unbürokratisch zu helfen.

Wer Unterstützung braucht, oder Personen kennt, die einer Hilfe bedürfen, der möge sich entweder an den Obmann oder an eines der Vorstandsmitglieder wenden. Die Kontaktdaten geben wir gerne weiter.

7. Neue E-Mail-Adressen der Gemeinde:

Bei unseren E-Mail-Adresse: gemeinde@jungholz.tirol.gv.at,
buergemeister@jungholz.tirol.gv.at und amtsleiter@jungholz.tirol.gv.at
ist das „tirol“ wegefallen – wir bitten euch, dies bei euch zu ändern.

Übergangsweise funktionieren noch beide Adressen, jedoch wird die „alte“ mit „tirol“ automatisch in den nächsten Wochen abgeschaltet.

Dies gilt in Folge auch für unser Homepage: www.jungholz.tirol.gv.at,
auch hier wird das „tirol“ wegfallen – ihr bekommt aber noch eine Info
von uns, wann die Umstellung erfolgt.

8. Veranstaltungen:

14.11.2023	ab 20.00 Uhr	Bürgerversammlung
25.11.2023	ab 15.00 Uhr	Bergweihnacht
26.11.2023	ab 13.00 Uhr	Bergweihnacht

Schöne Grüße aus dem Gemeindeamt!

Eure Bürgermeisterin
Karina Konrad